

# Por "necesidad material" van en misma lista: PDC afirma que se terminó la alianza

● Democracia Cristiana Universitaria decidió "continuar en el proceso electoral de la FEC, sin que ello signifique asumir una actitud de rebeldía con el PDC".

● Directivas nacional y provincial adultas del PDC señalaron que están de acuerdo por posición adoptada por los estudiantes.

● Edgardo Boeninger, vicepresidente nacional del PDC, aseguró a EL SUR que la solución encontrada por la DCU implica terminar su alianza con la Izquierda Unida Universitaria.

La Democracia Cristiana Universitaria llamó ayer -a través de una declaración pública- a votar por sus candidatos en la elección del 4 y del 5 de noviembre para renovar la directiva de la Federación de Estudiantes de la U. de Concepción. Asimismo, informó que entregará

"un programa con contenidos claros que posibiliten una eficiente conducción del movimiento estudiantil".

Edgardo Boeninger, vicepresidente nacional del Partido Demócrata Cristiano, en tanto, dio a conocer ayer tarde

a EL SUR un comunicado oficial de su colectividad y afirmó que la declaración de la DCU implica el término de su alianza con la Izquierda Unida Universitaria.

La DCU expuso sus puntos de vista en el Barrio Universitario, mientras sus militantes ensayaban cantos apoyando a Carlos Almanza, su candidato a presidente de la FEC.

El documento de los jóvenes fue producto de una larga reunión interna que se realizó la noche del jueves y se prolongó hasta la madrugada de ayer. Luego fue puesto en conocimiento de las directivas provincial y nacional del PDC. (Texto pasa a la página 6).

## Democracia

El contenido recuerda que la DCU presentó ante el Tribunal Calificador de Elecciones de la FEC, el 28 de octubre, la solicitud formal de renuncia de sus candidatos Carlos Almanza, Gonzalo Plaza y Andrés Stuardo, junto con pedir que reabriera el plazo para la inscripción de candidaturas.

Añade que el TRICEL rechazó la petición "por considerarla extemporánea y no ajustada a lo contemplado en el reglamento de funcionamiento para dicho tribunal".

Ante lo anterior, la DCU manifiesta que respeta la decisión del TRICEL "por ser éste el organismo legítimo para dirigir los conflictos que se generen durante el proceso electoral. Sin perjuicio que en su implicancia política este fallo coloca a los estudiantes en la disyuntiva de optar sólo entre la derecha gobiernista y la Izquierda Unida".

"Consideramos que la DCU es una fuerza gravitante en el movimiento estudiantil -añade- creemos tener el deber con los estudiantes y un compromiso con las organizaciones sociales que juntos hemos construido".

## Alternativa política

"Esta responsabilidad continúa-se traduce en la necesidad de entregar una alternativa política y universitaria a todos aquellos que durante muchos años han creído en nosotros, dándole la posibilidad de escoger entre todas las alternativas que se dan en el movimiento estudiantil, reafirmando de esta manera el legítimo derecho a competir con lealtad y un claro compromiso democrático".

Por este motivo "la DCU ha decidido continuar en el proceso electoral de la FEC, lo que en ningún caso significa asumir una actitud de rebeldía para con el Partido Demócrata Cristiano".

El organismo estudiantil dice a continuación que "valora como altamente positivos los acuerdos suscritos con la IUU, en relación al fortalecimiento de nuestra más precisada organización estudiantil, pero creemos que esos acuerdos en la práctica han sido insuficientes, ya que en reiteradas ocasiones nos hemos enfrentado a discrepancias fundamentales en torno a nuestros planteamientos, los que suponíamos consensuales".

"Reconociendo lo antes señalado -puntualiza-, manifestamos al estudiantado que la DCU entregará un programa con contenidos claros que posibiliten una eficiente conducción del movimiento estudiantil. Esto no significa que los acuerdos adoptados con antelación los olvidemos. Es más, llamamos a que los puntos consensuales sean respetados en el próximo gobierno estudiantil".

"Convencidos de que los estudiantes, una vez más, nos harán acreedores de su confianza -dice la organización- llamamos a todos los jóvenes universitarios a manifestarse decididamente por los candidatos democristianos que integran la Lista "C": Carlos Almanza, a presidente; Gonzalo Plaza y Andrés Stuardo, quienes cuentan con todo el respaldo de la DCU. Junto a esto, reiteramos la petición de apoyo para nuestros camaradas candidatos a vocales, cuya lista es la "D" y que encabeza Hernán Maturana".

## Presidente de la DCU

José Luis Guarderas, presidente de la DCU, fue el encargado de entregar la declaración del organismo. A ello sólo agregó -ante la insistencia de EL SUR- que "la instrucción del partido fue cumplida con los trámites formales realizados para retirar los candidatos". Consultado si la alianza con la izquierda quedó desahuciada, Guarderas contestó: "La alianza subsiste en el marco de gobernabilidad acordado". Enfatizó que "ésta es la palabra final de la DCU".

## La JDC

La mesa directiva nacional de la Juventud Demócrata Cristiana, que preside Felipe Sandoval, por su parte, señaló en Santiago que respalda la determinación de la DCU, "que ha significado un importante esfuerzo por armonizar el ineludible compromiso del movimiento estudiantil con instrucciones partidarias que, no obstante su improcedencia e inoportunidad, provenían de la máxima instancia de nuestro partido".

Apoyó la solución encontrada por la DCU para superar la imposibilidad de retirar a sus candidatos, presentando "una alternativa consecuentemente democristiana dentro de la lista Unidad y movilización para el reencuentro de la democracia".

## Directivas adultas

Las directivas nacional y provincial del PDC, a su vez, emitieron una declaración conjunta, que fue dada a conocer ayer tarde a EL SUR por Edgardo Boeninger -por vía telefónica, desde Santiago.

La nota expresa que "en conocimiento de la decisión adoptada por la DCU de la Universidad de Concepción, ante la negativa del Tribunal Electoral de autorizar la inscripción de una nueva lista de candidatos, en orden a continuar en el proceso electoral de la FEC presentando al estudiantado un programa propio para la conducción del movimiento estudiantil, la directiva nacional del Partido Demócrata Cristiano expresa su total apoyo a la conducta definida por la DCU".

"Se producirá de este modo en la Universidad de Concepción -agrega- una competencia electoral leal y democrática por el gobierno estudiantil entre las opciones planteadas por la derecha gobiernista, la Izquierda Unida y la Democracia Cristiana que no invalida, pero se sitúa en un plano diferente de los acuerdos de gobernabilidad del movimiento estudiantil anteriormente firmados".

"Al respecto, queremos destacar -continúa- que, como lo señala la DCU, esos acuerdos resultan, además, insuficientes, ya que en la práctica se producen discrepancias fundamentales en torno a planteamientos supuestamente consensuales de origen meramente tácticos".

Consultado si, a su juicio, la declaración de la DCU significa que se acabó la alianza entre la Izquierda Unida y la Democracia Cristiana, contestó: "Así lo entendemos nosotros. Por necesidad material van en la misma lista, pero están en competencia. Eso es lo que estamos diciendo".